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СТАТЬ НОВЫМ 
ОБЩЕСТВЕННЫМ 
ПРОСТРАНСТВОМ С. 3

Музей расскажет 
о подвигах врачей 
В Петербурге открылся Музей блокадной медицины. Помимо экспонатов здесь представили аудиорассказы 
потомственных медиков, чьи бабушки и дедушки жили и работали в осаждённом городе. Корреспондент 
Metro послушал истории. С. 2

КАКИМ 
ДОЛЖЕН 
БЫТЬ 
РУССКИЙ
В КИНО С. 8

ВЫБИРАЕМ НЯНЮ: 
ПРОВЕРЯЕМ 
КАНДИДАТОВ С. 6
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ПОПЛАКАТЬ
И ПРИЗНАТЬСЯ
В ЛЮБВИ
Сегодня в российский прокат выхо-
дит фильм «Один на один». Испол-
нитель главной роли Джеймс Нортон 
в интервью Metro признался, что 
любит прослезиться в кино. С. 7 



Новая постоянная экспози-
ция открылась в Военно-ме-
дицинском музее. Главным 
героем пространства стала 
легендарная полуторка, ко-
торая 80 лет ждала своего 
звёздного часа. 

– Музею машину передала 
транспортная рота санитар-
ного управления Ленинград-
ского фронта, – рассказал 
Metro куратор Никита Алту-
хов. – Какое-то время она экс-
понировалась в музее, а по-
том оказалась в запасниках. 
Сейчас машину отреставри-
ровали, и она заняла почёт-
ное место в новом музее. 

Автомобиль ГАЗ-АА пере-
возил жителей и бойцов Ле-
нинградского фронта. Всего 
легендарная машина сохра-
нила жизни 20 тыс. раненых 
и больных. 

20 граммов кетовой икры 
для самых слабых
Вся экспозиция «Музей бло-
кадной медицины» построе-
на по принципу «вызов – от-
вет». 

– Первый вызов – это огне-
вой террор, от которого стра-
дали ленинградцы, – продол-

жает Никита Алтухов. – У нас 
представлены подлинные 
медикаменты и инструмен-
ты, осколки, извлечённые из 
тел мирных жителей города. 

Второй вызов – это голод. 
На его фоне стала  распро-
страняться алиментарная 
дистрофия. Больных госпи-
тализировали в стационары. 
Частью комплексного лече-
ния был суточный паёк для 
больных.

– Мы его представили в 
полном объёме: галеты – 50 
граммов, какао – 15 граммов, 
виноградное вино – 40 грам-
мов, яичный порошок – 30 
граммов и 20 граммов кето-
вой икры, – поясняет кура-

тор. – В стационары поступа-
ли только тяжёлые больные. 
В больнице лежали пару не-
дель, потом их выписывали 
и прикрепляли к закрытым 
столовым.  

Спасение от цинги
По словам создателей музея, 
горожане, измождённые 
голодом, массово страдали 
авитаминозом. Витаминный 
институт разрабатывал спе-
циальные средства, чтобы 
спасти ленинградцев. 

– В 1941 году медики 
столкнулись с цингой, эта 
болезнь возникает при 
остром дефиците витамина 
С, – говорит Никита Алту-
хов. – Наши учёные вспом-
нили, что ещё при Петре I 
использовали хвою, чтобы 
лечить это заболевание. 
Витаминный институт раз-
работал хвойный раствор. 
Подсчитали, что в 100 мил-
лилитрах напитка содержит-
ся достаточная дневная нор-
ма витамина С. В блокадном 
Ленинграде переработали 30 
тонн хвои. Любой человек 
мог приготовить себе такое 
лекарство. По радио переда-
вали рецепты хвойного рас-
твора, выпускались плакаты 
и брошюры, призывающие 
заваривать хвою.

Вакцинация от дизентерии
Ещё один вызов, который 
был брошен ленинградцам, 
это угроза эпидемий. Благо-
даря грамотным действиям 
медиков в блокадном городе 
удалось избежать широких 
вспышек различных инфек-
ционных заболеваний. 

– Была проведена титани-
ческая работа по вакцина-
ции населения от дизенте-
рии, – рассказывает куратор. 
– За неполный год блокады 
было вакцинировано 84% 
населения Ленинграда. Мед-
сёстры и санинструкторы 
ходили по домам, раздавали 
таблетки. Вакцину произво-
дили в Ленинграде. Во время 
бомбёжек в здание институ-
та мог попасть снаряд. Если 
бы инфекция, которую раз-
вивали для того, чтобы полу-
чить вакцину, просочилась 
за пределы здания, то могла 
произойти вспышка. Но по-
везло: здание института уце-
лело, а Ленинград был спа-
сён от дизентерии.

В Музее блокадной ме-
дицины представлены бло-
кадные дневники врачей, 
уникальные фотографии, 
сделанные в 1941–1944 го-
дах, и другие документы.
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Василеостровцы 
открыли мемориал
На 12-й линии Васильев-
ского острова (у блокад-
ной «витаминной аптеки») 
появился временный 
мемориал «Линия памя-
ти», созданный в память о 
василеостровцах – бло-
кадниках и участниках 
войны.

Выставка – это семь 
деревянных стендов, к 
которым прикреплены 
фотографии блокадников 
и героев войны. 

– Когда 18 января мы 
открывали мемориал, 
здесь были таблички с 64 
именами, – рассказывает 
администратор группы 
жителей ВО «От Стрел-
ки до Гавани» Дмитрий 
Мантуров. – Сейчас этих 
имён 99. Любой человек 
может прийти и принести 
фотографию и краткую 
биографию своего род-
ственника. 
ЕЛЕНА ХАРЛАМОВА

Фигурист Михаил 
Коляда не поедет 
на Олимпийские 
игры в Пекин из-за 
коронавируса. Об 
этом сообщили в 
Федерации фигур-
ного катания на 
коньках России. 
Коляду заменит 
фигурист Евгений 
Семененко. 
METRO
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Михаил Коляда | GETTY

Блокадным врачам 
посвятили музей
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Дворцовый подсветили

27 января в честь 78-й годовщины полного освобождения Ленинграда от фа-
шистской блокады пролёты Дворцового моста будут подсвечены оливковым 
и зелёным. Это цвета ленты медали «За оборону Ленинграда» и почётного 
знака «Жителю блокадного Ленинграда». Оливковый символизирует Победу, 
зелёный – жизнь. | WWW.GOV.SPB.RU

В музее представлено более 40 уникальных экспонатов | ВСЕ ФОТО: АЛЁНА 
БОБРОВИЧ

Драже из дикорастущих трав спасало 
блокадников от авитаминоза

Больным дистрофией в лечебных 
учреждениях давали красную икру

В Петербурге открылась экспозиция «Музей блокадной медицины» – о подвигах врачей и 
медсестёр, работавших в осаждённом городе. Metro рассказывает об уникальных экспонатах

«Во время 
блокады в 

Ленинграде 
производили 

поливитамин-
ное драже из 

дикорастущих 
трав».

Никита Алтухов, 
куратор экспозиции

АЛЁНА БОБРОВИЧ
alena.bobrovich@metronews.ru

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

В Музее блокадной медицины 
можно послушать аудиорассказы 
потомственных медиков, чьи 
бабушки и дедушки жили и рабо-
тали в блокаду в Ленинграде. 
– Моя бабушка, Елена Георгиевна 
Антонова, родилась в Петербурге в 
1906 году, – рассказывает Николай 
Постников. – В 1920-м поступила 
в Первый мединститут, училась на 

врача-терапевта. Работала в здрав-
пункте Эрмитажа, потом во 2-м 
отделении Покровской больницы.

Когда началась блокада, её по-
ставили дежурантом, т.е. врачом, 
который ведёт суточные дежурства 
в приёмном покое. Пациентами 
Покровской больницы были и 
истощённые ленинградцы, и 
раненые бойцы. Работа была очень 
тяжёлой, но бабушка держалась за 
неё. Муж был на фронте, она оста-
лась единственным работающим 

человеком в семье, заботилась 
о маленьком сыне (моём отце) и 
пожилых родителях. Семья жила 
на улице Ломоносова у Пяти углов, 
и каждый день бабушка ходила 
оттуда в больницу – на Большой 
проспект В.О.

Транспорт не ходил, стояли 
40-градусные морозы, и дорога в 
один конец занимала два часа. На 
улицах лежали трупы. А бабушка  
каждый день шла на работу. И всю 
жизнь потом она говорила, что 

работа её спасла, – не только из-за 
пайка, который полагался дежур-
ному врачу, но и из-за того, что она 
знала, что нужна пациентам, и это 
заставляло идти. 

Так бабушка проработала всю 
эту первую, самую страшную бло-
кадную зиму, и в марте 1942 года 
была эвакуирована в Кандалакшу 
(Мурманская область). Там она 
продолжала работать врачом в 
госпитале до окончания блокады и 
возвращения в Ленинград. 

НИКОЛАЙ ПОСТНИКОВ 
психотерапевт ММЦ «Согаз»

Коляда пропустит 
Олимпиаду



– Основная концепция – фер-
меры, фуд-корты и самооку-
паемость, – рассказал первый 
заместитель председателя 
Комитета по промышленной 
политике, инновациям и 
торговле Александр Ситов 
на конференции Федерации 
рестораторов и отельеров. – 
Для развития рынка плани-
руем привлекать инвестора. 
От идеи гастромаркета не от-
казываемся.

В конце 2021 года тор-
говый объект сменил вла-
дельца – теперь им стал под-
ведомственный комитету 
Центр контроля качества 
товаров (продукции), работ 
и услуг, который также руко-
водит Хасанским и Граждан-
ским рынками.

В январе этого года в 
течение 4 дней (с 18 по 22 
января) были объявлены 
санитарные дни, связанные 
со сменой владельца, и ры-
нок не работал. Сейчас же 
Кузнечный занят меньше 
чем наполовину. По словам 
чиновника, из 280 участков 
арендаторами занято чуть 
более сотни.

Прибыль от рынка – на его 
же развитие
Планы по внесению изме-
нений в концепцию Кузнеч-
ного и переделыванию его 
в современное гастрономи-
ческое пространство вына-
шивались давно. Теперь у 
Комитета по промышленной 
политике, инновациям и 
торговле Петербурга есть три 
месяца, чтобы предложить 
план развития этого рын-
ка. По словам Александра 
Ситова, ЦКК будет расходо-
вать прибыль, полученную 
с аренды Кузнечного рынка, 
на его же развитие. 

Самые редкие часы
Кузнечный рынок располо-
жен возле станции метро 
«Владимирская» – в первом 
в СССР специально постро-
енном для такого объекта 
здании.  И сейчас часть стро-
ений на его территории при-
знаны объектами культуры 
регионального значения. 

    В XIX веке участок, заня-
тый рынком, принадлежал 
Владимирской церкви, на 
нём располагались дровяные 
сараи и склады. В 1920-е годы 
находящийся по соседству 
Ямской рынок стал слишком 
мал. В период 1922–1925 гг. 
был разработан проект, а к 
1927 году завершено стро-
ительство здания в стиле 
неоклассицизма, на входе в 
которое поставили скульпту-
ры рабочего и крестьянки, 
а сверху разместили часы со 
знаками зодиака. А так как в 
тот период к мистике было 
отношение скептическое, 

подобных часов в Петербур-
ге больше нет. 

Уживутся ли фастфуд и 
торговые точки
В ближайшее время измене-
ниям подвергнется не толь-
ко Кузнечный рынок. Скоро 
обновление коснётся Граж-
данского (вещевой рынок на 
станции метро «Академиче-
ская») и Хасанского (торгую-
щего пром- и продтоварами 
на станции  «Проспект Боль-
шевиков») рынков. 
    – Мир меняется, и здорово, 
что эти перемены отражают-
ся на рынках, – считает урба-
нист Дарина Карасёва. – Ведь 
сейчас они нередко превра-
щаются в зоны отчуждения, 
территории, возле которых 
проводят время маргиналь-
ные элементы. И если биз-
нес готов заниматься этими 
пространствами, можно 
только порадоваться. Тем бо-
лее сама по себе идея рынка  
как места, где можно купить 
бюджетный и качественный 
товар, себя уже изжила. Тот 
же самый Кузнечный рынок 
вряд ли является дешёвым. 
Если говорить о его новой 
концепции, то не уверена, 
что здесь смогут ужиться и 
торговые ряды, и фуд-холл 
(новые гастрономические 
пространства. – Прим. ред.). 
Как показывает опыт Васи-
леостровского рынка, кафе 
очень быстро начинают пре-
валировать над торговыми 
точками.   

Требуются  
распространители 
газеты

Подробная информация по 
телефону: +7 953 1460651

Работа с 7 до 11 утра, 
вторник и четверг

1

Оформление 
по договору
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Сейчас Кузнечный рынок занят арендаторами лишь наполовину  
| ФОТО: СВЯТОСЛАВ АКИМОВ  

Первое в Советском Союзе здание, 
построенное специально для рынка

Кузнечный рынок станет  
современным пространством

В ближайшее 
время Кузнечный 
рынок полностью 

преобразится 

3 
месяца есть на разработку 
плана развития Кузнечного 

рынка

ЕЛЕНА ХАРЛАМОВА
gorod@metronews.ru

1. 27 января театр «Балтийский 
дом» приглашает петербурж-
цев на благотворительный 
спектакль «Гостиница 
«Астория». В основе пьесы 
– судьба нескольких семей, 
находящихся в блокадном 
Ленинграде. Средства, 
собранные от продажи 
билетов, будут направлены 
на поддержку ветеранов-бло-
кадников.

2. C 29 января по 10 марта в 
Мраморном дворце москов-
ский Музей AZ представит 
один из своих наиболее 
успешных проектов «Лики 
/ Лица / Морды». Выстав-
ка посвящена феномену 
непарадного портрета в 
отечественном искусстве ХХ и 
ХХI веков.

3. 29 января горожан ждут на 
лекции «Вагон метро в дета-
лях и историях». Прочитает её 
Дмитрий Графов – инженер, 
исследователь Петербург-
ского метрополитена, 
автор экскурсий и лекций о 
метрополитене и транспорте 
Санкт-Петербурга, автор тема-
тических интернет-ресурсов и 
фотограф. METRO

интересных 
городских 
события

3



ДОБАВЬ ЭТОТ ХЕШТЕГ 
К СВОЕМУ СНИМКУ И ПОПАДИ 

НА СТРАНИЦЫ ГАЗЕТЫ

@ atoyanalex «Собор в Токсово.»

@mrs_katezhna «Клубный дом «Ма-
тильды Кшесинской».».

#gazetametro
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«Я сделала себе 
подарок и съез-

дила на концерт 
любимой группы 

в другой город! 
Я молодец!»

Марина, 
читательница  Metro

е 
-
т
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ПОХВАЛИ СЕБЯ
Друзья! Новый год надо начинать с 
позитива! Напишите нам, за что вы 
можете себя похвалить. Ждём ваши 
тексты (не более 70 знаков) и фото 
на KONKURS@METRONEWS.RU с 
пометкой «Я МОЛОДЕЦ».

С Новым годом! С Чёрным 
счастьем! 

Нет, это я не разжигаю, а 
цитирую слоган кинофиль-
ма «Афроамериканец». 22 ян-
варя его показали в Москве 
в культурном пространстве 
«Бункер на Лубянке».   

Эка невидаль, скажете 
вы, в столицах каждый день 
премьеры и показы. Но для 
меня эта новость – аж до 
дрожи душевной. Потому 
что народная комедия «Аф-
роамериканец» снята в моём 
родном Череповце; режис-
сёр и оператор Сергей За-
дорин, все актёры, монтаж, 
озвучка, музыка, всё от и до 
– череповецкое. Причём «на-
родная» комедия в букваль-
ном смысле – кинофильм 
снят абсолютно без денег! 
Все работали бесплатно. 

О чём фильм? В воло-
годском городке Вытегра 
в канун Нового года появ-
ляется афроамериканец с 
плакатом Black Lives Matter 
(«Жизни чёрных важны» – 
пер.) Он привлекает внима-
ние полиции и оказывается 
в участке. Там, в компании 
подвыпивших стражей по-

рядка, он встречает Новый 
год. Наутро выясняется, что 
видео жёсткого задержания 
афроамериканца полицей-
скими кто-то выложил в 
Интернет. Американские 
СМИ и конгрессмены потре-
бовали освободить участ-
ника движения за права 
темнокожих и извиниться 
перед ним, как афроаме-
риканцы того требуют – 
встать на колени. Назревает 
международный скандал. 
Вологодскому губернатору 
звонит президент России. 
Встанет ли губернатор на 
колени? А вы как думаете? 
Я ответ знаю, так как была 
на премьере фильма. Мне он 
чем-то неуловимо напомнил 
«День выборов» и клипы на 
песни Сергея Шнурова.

А вот как рассказывают 
о фильме организаторы 
всероссийской премьеры: 
«Афроамериканец», первый 
международный хит черепо-
вецких кинематографистов, 
– звонкая ответка позор-
ным западным санкциям, 
радикальный акт импорто-
замещения и окончательной 
диффамации иноагентов. 

«Афроамериканец» не токмо 
хит, а кузькина мать, наказ 
потомкам и укорот, и до-
брым молодцам урок – дерз-
кий вызов силам зла: Black 
Lives Matter!»

 Сразу скажу своё мнение:  
фильм не безупречен. Я бы 
укоротила сцену в полицей-
ском участке и ещё кое-ка-
кие шероховатости. Но как 
подумаешь, сколько по ТВ 
идёт неразличимых между 
собой совершенно ремеслен-
ных сериалов, то при мысли 
о череповецком кино плечи 
сами собой разворачиваются 
– можем ведь! 

Это третий народный 

фильм череповецкого 
режиссёра Сергея Задорина, 
снятый без денег. Вернее, 
как без денег – он продал 
квартиру, доставшуюся в 
наследство, чтобы купить 
профессиональную камеру. 
А также однажды какая-то 
девушка перевела ему 5 
тысяч рублей. И владелец 
местной череповецкой 
газеты дал 30 тысяч рублей 
для заявки фильма на Бер-
линском кинофестивале. Не 
слабой проблемой было най-
ти (чуть не сказала «негров») 
чернокожих в Вологодской 
области. Один-то, Игорь 
Хиряк, живёт в Череповце, а 
остальных прямо народным 
кличем по соцсетям искали. 

Вообще, Сергей Задорин 
зовёт сниматься всех горо-
жан, у кого фактурная внеш-
ность: своя борода до пояса, 
лицо суровое аутентичное, 
колоритный отпечаток 
алкогольной зависимости. 
Поэтому актёры в «Афроаме-
риканце» – незабываемые! 
Всем – ярких комедий в 
жизни!

Мнение автора может не 
совпадать с мнением редакции.
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«Причём «на-
родная» коме-
дия в букваль-

ном смысле 
– кинофильм 

снят без денег!»
Елена Колядина
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Мария Миронова 
заразилась 

ковидом
Актриса разместила у 
себя в «Инстаграме» 
фрагмент из фильма 

«Трое в лодке, не считая 
собаки», где снялся её 

папа Андрей Миронов. 
«Друзья, мы все неизлечимо 

больны! Актуальное для всех 
карантинников. Сегодня мерила 
сатурацию – её вообще нет!» – со-
общила Мария.   METRO

Мария М
заразил

кови
Актрис
себя в «
фрагме

«Трое в л
собаки», г

папа Андрей
«Друзья, мы все

больны! Актуаль
карантинников.
сатурацию – её в
общила Мария.  

Мария Миронова | @MARIYA_
MIRONOVA_ACTRESS

Детей вакцинируют
Первыми в Петербурге 
начнут прививать детей  из 
группы риска (с хроническими 
заболеваниями). Об этом 
сообщила вице-губернатор 
Ирина Потехина. Процедуру 
будут проводить только при 
согласии родителей. METRO

Басилашвили выздоровел
Олег Басилашвили вылечился 
от коронавируса. 20 января 
артист сдал положительный 
тест. Но коронавирус прошёл 
быстро: уже 26-го Олег Вале-
рианович сдал новый тест – и 
он был отрицательным. 
METRO

КОРОТКО 

Попробуйте 
не готовить

Не забывайте 
о спорте

Если вы хотите питаться 
полезно и при этом вкусно, 
но не хотите стоять часами 
у плиты, выход есть. Попро-
буйте сервис по доставке здо-
ровой еды. В зависимости от 
нужной цели можно выбрать 
специальное меню. При 
таком питании и физической 
активности можно с комфор-
том скинуть килограмм-дру-
гой за две недели. Доставка 
осуществляется один раз в 
два дня. Курьер в заранее 
выбранное время привозит 
на дом коробки, в которых 
лежат упакованные блюда 
на три дня вперёд. Еду очень 
удобно брать с собой на 
работу: снимаешь защитную 
плёнку, ставишь в микровол-
новку и получаешь полезный 
обед за полторы минуты. 

Многие задаются вопросом, 
насколько вообще нужны 
худеющим физические 
нагрузки? Ведь если при 
отрицательном балансе 
калорий человек в любом 
случае будет худеть, то, быть 
может, достаточно просто 
поменьше есть – и всё? Это 
так, но в таком похудении 
есть несколько неприятных 
моментов. Сокращая траты 
энергии, организм в первую 
очередь избавляется от 
мышц. Поэтому результат 
такого похудения крайне 
невзрачен: торс, руки и ноги 
заметно уменьшаются, при 
этом живот продолжает сви-
сать. Так что не забывайте о 
кардио- и силовых нагрузках 
два-три раза в неделю хотя 
бы по полчаса.

Прячьте 
вредную еду
Полезные продукты должны 
быть на виду, вредные – 
нет. Возьмите за правило: 
перекус или полноценный 
приём пищи должен быть 
правильным, где бы вы 
ни находились – дома, на 
работе или в дороге. Пусть 
в холодильнике всегда 
будут творог, сыр, любимые 
овощи. На столе – фрукты, 
орехи. С вредной едой по-
ступайте по правилу «с глаз 
долой – из сердца вон». Если 
же это невыносимо сложно, 
то спрячьте килограмм лю-
бимых конфет на верхнюю 
полку, в самый тёмный и 
дальний угол. В доступе 
можно оставить всего не-
сколько штук и употреблять 
по одной в качестве делика-
теса. 

Не ругайте 
себя за срывы
Ставьте «напоминалки» о 
новом режиме питания на 
телефон. Или используйте 
специальные приложения – 
«Дневники питания». Порой 
мы так загружены работой 
или домашними делами, 
что забываем о еде. В период 
закрепления привычки 
такого допускать нельзя. 
Не наказывайте себя. Сразу 
стать адептом здорового 
питания непросто. Идите к 
цели постепенно. Если что-
то идёт через силу, не нужно 
надрываться: это не при-
несёт пользы. Найдите те 
полезные блюда и продукты, 
которые захочется есть. И 
если первое время вы будете 
«срываться», не наказывайте 
себя, лучше похвалите за то, 
что встали на верный путь. 

Питайтесь 
красиво
Ешьте красиво! Не за-
бывайте, что эстетика в 
приготовлении пищи очень 
важна. Поданная красиво, со 
вкусом сервированная рыба 
с овощами может доставить 
не только эстетическое 
удовольствие, но и порадо-
вать вкусовые рецепторы. 
Украшайте блюда зеленью, 
варите кофе в турке под 
атмосферную музыку, в 
большие тарелки наклады-
вайте небольшие порции, 
оставляя место для украше-
ния. Оптимальный размер 
порции – 250–350 мл. Кста-
ти, можно измерять объём 
пищи «на глаз» с помощью 
руки. Так, порция углеводов 
должна быть размером с 
кулак, белка – с ладонь, а 
жиров – вполовину меньше.  

Как выработать полезные привычки и скинуть накопившиеся за новогодние праздники 
килограммы? Вот несколько лайфхаков, которые помогут вам избавиться от лишнего веса

 правильно и комфортно
ТЕКСТ:  ЗИНАИДА БЕЛОВА | ФОТО: DEPOSITPHOTOS

5СОВЕТОВ ДЛЯ 
ПОХУДЕНИЯ



WWW.METRONEWS.RU
ЧЕТВЕРГ, 27 ЯНВАРЯ 2022 КАРЬЕРА 06

На днях в соцсетях активно 
обсуждалось видео, на кото-
ром пожилая няня избивает 
малыша. Родители обрати-
лись в полицию, а женщина  
уволилась. Рассказываем, 
как не столкнуться с подоб-
ным.

Существует чёрный список
Няня может попасть в общий 
«чёрный список» агентств  за 
самые разные провинности. 
   – Люди, которые могут уда-
рить или обидеть ребёнка, 
оказываются там автоматом. 
Но в списках есть и няни, 
имеющие вредные при-
вычки, а также те, на кого 
клиенты жалуются в связи 
с хроническими опоздани-

ями или за то, что во время 
работы те сидят в телефоне. 
О таких ситуациях могут рас-
сказать не только видеокаме-
ры в доме, но и старшие дети 
или соседи, видевшие горе-
няню, не отрывающуюся от 
гаджета, на улице, – рассказа-
ли Metro в агентстве «Фрекен 
Бок». 

Как не нарваться 
на злую Фрекен Бок?
Агентства уповают на свои 
«чёрные списки», те же, кто 
ищут няню самостоятельно, 
должны быть бдительны 
вдвойне.  

– Надо не лениться читать 
рекомендательные письма, 
звонить предыдущим клиен-
там, узнавая их впечатление 
от сотрудничества с этим 
бебиситтером, – советуют в 
агентствах.

Опытные родители, со 
своей стороны, рекомендуют 
устанавливать дома видео-
камеры, имеющие функцию  
удалённого просмотра.

Что хотят от нянь?
Обычно родители хотят, что-

бы у няни было педагогиче-
ское или психологическое 
образование, а также опыт 
работы с маленькими деть-
ми. В рабочие обязанности 
бебиситтеров часто вписы-
вают готовку по просьбе ро-
дителей и выезд с семьёй за 
город или на курорт в выход-
ные дни и в период отпуска. 
При этом у кандидата дол-
жен быть обычный список 
документов, требующийся 
при устройстве на работу, а 
также справка об отсутствии 
административных правона-
рушений.

– К нам чаще всего обра-

щаются работающие роди-
тели, которые хотят видеть 
в одном человеке ключ к ре-
шению всех своих проблем. 
Он и покормит, и поиграет, и 
на кружки сводит, и еду при-
готовит, и в зоопарк вместе с 
семьёй поедет, – рассказали в 
агентстве.  

Кстати, потребность в ня-
нях с каждым годом растёт. 
По утверждению hh.ru, в 
2021 году запрос на бебисит-
теров в Петербурге вырос 
на 100% в сравнении с 2020 
годом; по данным «Авито», 
спрос в Северной столице вы-
рос на 58%.

Чаще всего нянями становятся женщины 40+, уже вырастившие своих детей 
или имеющие опыт работы в детских садах и школах | DEPOSITPHOTOS

Инструкция: как найти 
ребёнку хорошую няню
Несмотря на пандемию, в прошлом году запрос 
на бебиситтеров в Петербурге вырос на 100%

40
тыс. рублей в месяц в 

среднем получает няня в 
Санкт-Петербурге

ЕЛЕНА ХАРЛАМОВА
gorod@metronews.ru



Тебе нравится самому про-
слезиться в кино? 
О да, даже очень. Если 
фильм заставляет тебя пла-
кать от сопереживания ге-
роям, это прекрасно. Не так 
часто это можно встретить, 
и это для меня определённо 
знак хорошего кино. 

Назови три фильма, кото-
рые вызвали у тебя самую 
эмоциональную реакцию. 
Я помню, как мы смотрели 
фильм «Мачеха» с мамой и 
сестрой. Это фильм с Джу-
лией Робертс – он о матери, 
которая тоже умирает от 
рака. Мне было пример-
но 12 лет, и впечатление 
растянулось на несколько 
дней. 

«Любовь» – фильм Михаэ-
ля Ханеке. 

«Во имя отца» – фильм 
Дэниела Дэй-Льюиса. 

Тебе больше нравится пла-
кать, чем смеяться? 
Интересно, никогда об этом 
не думал. Я люблю комедии, 
но когда у меня есть выбор, 
я предпочту фильм, который 
заставляет меня всплакнуть. 

Что ты думаешь о назва-
нии фильма? Оригиналь-
ное – Nowhere special 
(в российский прокат 
выходит как «Один на 
один». – Прим. ред.). Как 
ты можешь его объяснить?
Режиссёр Уберто Пазолини 
был не уверен в названии. 

«Особо нигде» – это был 
риск. Он беспокоился, что 
критики негативно обыгра-
ют этот титул: «этот фильм 
ведёт в никуда», «в нём нет 
ничего особенного» и так 
далее… Но мы убедили 
Уберто оставить название. 
Его смысл в том, что фильм 
универсален, его тема 
важна для всех, поэтому и 
«Особо нигде». Мне нравит-
ся название – оно простое, 
элегантное. 

Ты продолжаешь общать-
ся с исполнителем второй 
главной роли, Дэниелом 
Ламонтом, который сы-
грал твоего сына? 
Да, мы часто разговариваем. 
Ему уже 6 лет, он чудесный 
ребёнок, сейчас увлечён 
гитарой и карате. У него 
классная семья, которая не 
давит на него, не заставляет 
быть звездой, он чудесный, 
чудесный мальчик. Во 
время съёмок между нами 
установились невероятные, 
по-настоящему искренние 
отношения, и это было 
круто. 

В интервью Guardian ты 
сказал, что работа в филь-
ме переключила тебя в 
«отцовское настроение» 
и ты задумался о том, что 
пора завести ребёнка. Как 
продвигается работа в 
этом направлении?
А-ха-ха… Я не знаю, пока 
вроде бы ничего не изме-
нилось. Хотя моя девушка 
(актриса Имоджен Путс) 
действительно заметила 

какие-то перемены в моём 
настроении во время и 
после съёмок. Конечно, я 
стал думать, что, когда при-
дёт время, я буду счастлив 
иметь семью. Но пока у нас 
всё по-прежнему. 

В фильме зрителям со-
общают, что мать ребёнка, 
русская девушка, бросила 
его и вернулась домой. 
Для наших зрителей это 

звучит как клише о плохих 
русских.
Я понимаю, что ты име-
ешь в виду. Конечно, мы 
не пытались создать образ 
злодейки и вообще кого-то 
осуждать. Как известно, наш 
фильм основан на реальной 
истории. И кажется, там как 
раз мать ребёнка была из 
России. 

Наверняка ты получаешь 
много вопросов о связи 
с Россией после ролей в 
сериале «МакМафия» и 
особенно после «Войны и 
мира». Такое ощущение, 
что работа постоянно воз-
вращает тебя в Россию.
Даже не знаю, самому 
странно. Я счастлив снова 
вернуться, в последний раз 
это были съёмки в сери-
але «Война и мир», очень 
особый опыт. Для меня 
было большой честью, что 
мне доверили сыграть роль 
Андрея Болконского. Не ду-
маю, что у меня есть русские 
предки, хотя кто знает? Надо 
копнуть глубже! 

Есть время что-то посмо-
треть в этот приезд? 
Мы с Имоджен надеемся 
что-то увидеть в Москве. В 
Петербурге, к сожалению, 
совсем мало времени, толь-
ко в Эрмитаж забежим на 
пару часов. А вот в Москве я 
буду впервые. 

Что ты ожидаешь от сто-
лицы? 
Не знаю… Много снега, му-
зеев, отличную еду. Вот хочу 
купить новые ботинки, а то 
в этих мне очень скользко. 

В общем, я в предвкушении 
чего-то чудесного. 

Почему люди должны 
пойти и посмотреть «Один 
на один»?
Не бойтесь этого фильма, не 
думайте о нём как о де-
прессивном из-за темы. Это 
смущает людей: смерть, рак. 
Все хотят смотреть комедию. 
Фильм больше, чем всё это. 
Да, есть смерть на заднем 
плане, но мы осознанно 
не показываем болезнь в 
красках: бритую голову, 
страдания и так далее. Это 
прежде всего лавстори 
между отцом и сыном, как 
отец учится по-настоящему 
ценить оставшиеся момен-
ты. Это чудесное послание, 
поэтому я бы сказал: идите 
в кино, поплачьте и потом 
обнимите своих близких, 
признайтесь им в любви. 
Позвоните маме, детям, дру-
зьям и скажите: «Я люблю 
тебя!»

Фильм можно посмотреть 
в кинотеатрах с 27 января, 

а в начале февраля он будет 
эксклюзивно доступен 

в онлайн-кинотеатре Wink.

«Поплачьте, а потом признайтесь в любви»
Джеймс Нортон

Звезда сериала «Война и мир» представил в России свой новый фильм «Один на один» и рассказал Metro о главных ценностях в жизни каждого 
человека. Мы посмотрели фильм и рекомендуем зрителям взять с собой салфетки, потому что удержаться от слёз вряд ли удастся
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О чём фильм:
В центре сюжета филь-
ма – мойщик окон Джон 
(Джеймс Нортон), который 
один воспитывает четырёх-
летнего Майкла. Зная о своём 
смертельном диагнозе, Джон 
пытается найти для сына 
приёмную семью, в которой 
мальчик был бы счастлив 
после ухода отца. 

Нортон любит возвращаться в Россию и обожает русскую культуру | ПРЕДО-
СТАВЛЕНО ПРЕСС-СЛУЖБОЙ ФИЛЬМА

АННА
СИРОТА
anna.sirota@metronews.ru

«Этот фильм 
учит жить 
в гармонии с 

миром, не быть 
в постоянном 

страхе».
Джеймс Нортон, актёр
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В Сети разгорелся скандал  из-за эпизода в сериале «И просто так...» с 
участием «русской проститутки». Точнее, из-за того, что такими словами 
главные героини охарактеризовали свою новую соседку, которая смогла 

купить в молодом возрасте дорогую квартиру. Российских зрителей 
возмутило использование подобных клише в отношении сограждан. 

Metro, напротив, решило помочь голливудским сценаристам и составило 
целую картотеку уже готовых типажей – боксёров, космонавтов и 

балерин – из России или бывшего СССР. 
ТЕКСТ: МАРИЯ ПОЗИНА 

РУССКИЙ КОСМОНАВТ 
(«Армагеддон»)

Подходящее 
имя: лучше 
выбрать героиче-
ское – например, 
Лев. Фамилию 
позаимствовать 
у советских 
политиков – 
Андропов. 

Профессиональ-
ные качества:  
за гранью объ-
яснимых. Даже 
самую сложную поломку на орбитальной станции 
способен починить точным ударом гаечного ключа. 

Привычки: даже в космосе не расстаётся с шап-
кой-ушанкой, не дурак выпить. 

Характерные фразы: «Я Лев Андропов, полков-
ник русского космического ведомства. В России 
я очень важный человек», «Русские детали, 
американские детали... Какая разница? Всё равно 
всё делают на Тайване!»

РУССКИЙ БОКСЁР 
(«Рокки 4»)

Подходящее имя: 
тут лучше без 
изысков – Иван. А 
вот фамилия пусть 
будет устрашаю-
щей – Драго.

Профессиональ-
ные качества: ма-
шина для убийств, 
а не боксёр, сила 
его удара втрое 
превышает показа-
тели лучших бой-
цов, а выносливости может позавидовать робот.

Привычки, таланты: немногословен, для выраже-
ния своих мыслей обходится лишь парой-тройкой 
фраз, на пресс-конференциях на международных 
матчах за него говорит жена, потому что она вы-
учила английский.  

Характерные фразы: «Я не могу проиграть», 
«До конца!», «Я должен тебя сломать!»

РУССКИЙ СУПЕРГЕРОЙ 
(«Чёрная вдова»)

Подходящее 
имя: любое 
геройское слово 
в сочетании с 
символическим 
(по наследству 
от флага СССР) 
красным цветом 
– например, 
Красный страж. 

Профессиональ-
ные качества:  
мощный мужик, 
наделённый недюжинной силой. С годами 
несколько потерял форму – отрастил пивной 
животик, обрюзг и теперь явно проигрывает в 
сноровке жене и дочкам. 

Привычки, таланты: бывает наивен, может 
расплакаться из-за детских воспоминаний 
– особенно любит рассказывать, как отец 
пописал на его отмороженные руки. Подка-
блучник. 

Характерные фразы: «Не спорь с мамой», 
«Влез всё-таки» (про обтягивающий костюм). 

РУССКАЯ БАЛЕРИНА 
(«Красный воробей»)

Подходящее 
имя: в Большой 
театр обычных 
Кать и Маш не 
берут! Героиню 
должны звать как 
минимум Доми-
никой. Фамилию 
можно типичную 
– Егорова. 

Профессиональ-
ные качества:  
в балете достиг-
ла приличных высот, но из-за подлости коллеги ста-
ла профнепригодной и переквалифицировалась в 
агенты. В новом статусе  ценные данные получает 
путём вступления в интимные отношения с плохи-
ми, но важными мужчинами. Жертва режима, но с 
рабочими обязанностями справляется с задором. 

Привычки, таланты: умеет приспособиться к лю-
бым обстоятельствам, не прощает обиды, обожает 
высокие меховые шапки. 

Характерные фразы: «Я хочу быть особенной 
снова», «Быть со мной в комнате – уже ценность».

Какими должны 
быть русские 
персонажи в кино 

ГОРОСКОП 

ОВЕН 
21.03 – 20.04

Четверг очень благоприятен для 
любой интеллектуальной деятель-
ности. Вы имеете возможность уз-
нать много нового и интересного.

ТЕЛЕЦ 
21.04 – 21.05

С этого дня повышается опасность 
получить травму дома или на 
работе. Чтобы этого не про-
изошло, достаточно быть просто 
внимательнее.

БЛИЗНЕЦЫ 
22.05 – 21.06

Настоящие Близнецы – люди 
общительные, и как раз сегодня у 
вас будет хорошая возможность 
общаться в коллективе или хотя 
бы по скайпу.

РАК 
22.06 – 22.07

Вторую половину рабочей недели 
стоит посвятить самым простым 
рутинным делам – вряд ли сейчас 
вы сможете добиться высоких 
результатов.

ЛЕВ 
23.07 – 22.08

Львы – натуры творческие, и 
именно в четверг у вас есть воз-
можность доказать это и окружа-
ющим, и себе. Больше креатива!

ДЕВА 
23.08 – 22.09

На первое место выступают дела 
домашние, поэтому не следует 
задерживаться на работе дольше 
обычного.

ВЕСЫ 
23.09 – 22.10

Вторая половина рабочей недели 
будет насыщена встречами, звон-
ками и сообщениями. Ожидаются 
местные командировки.

СКОРПИОН 
23.10 – 21.11

Сегодня у Скорпионов появится 
возможность решить свои мате-
риальные вопросы. Возможна 
прибыль или просто удачная 
покупка.

СТРЕЛЕЦ 
22.11 – 21.12

Вторая половина рабочей недели 
пройдёт гораздо активнее пер-
вой. У вас будет хорошая возмож-
ность проявить свои лидерские 
качества.

КОЗЕРОГ 
22.12 – 20.01

Сегодня стоит притормозить и 
передохнуть – не самое лучшее 
время проявлять инициати-
ву. Пусть о себе заявят ваши 
товарищи.

ВОДОЛЕЙ 
21.01 – 18.02

У дружелюбных Водолеев будет 
хорошая возможность проявить 
это своё качество – дружелюбие. 
Оставаться в одиночестве не 
следует.

РЫБЫ 
19.02 – 20.03

День больше всего подходит для 
улучшения профессионального 
уровня и трудовых рекордов, 
поэтому можно выложиться на 
все сто.

ЭКСПЕРТ

Только в утренние часы, с 
08.29 до 10.36, Луна будет 
без курса. А это значит, что 
на это время не надо плани-
ровать никаких важных дел 
и встреч, если вы, конечно, 
не хотите, чтобы они закон-
чились ничем. Символ дня 
– черепаха. Будьте так же 
спокойны и рассудительны.

МИХАИЛ 
ЧИСТЯКОВ, 
АСТРОЛОГ
Центр прогнозирования 
и психологии «АСТРУС»
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